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> “El Presidente Boric es una persona honesta”, sostuvo este domingo el vicepresiden- 

te Álvaro Elizalde. 

El ruido que generaron los nuevos antece- 

dentes del caso también fue abordado por 

los candidatos presidenciales del oficialis- 

mo. 

“Que estemos los actores políticos ha- 

ciendo especulaciones o suposiciones no 

es ningún aporte a la respuesta que lo que 

los ciudadanos quieren. Lo que tenemos 

que hacer es no interferir y apoyar para 

que la justicia de manera autónoma y haga 

las investigaciones y, ojalá, den resultado 

rápido”, dijo desde una actividad en El 

Bosque la abanderada del Socialismo De- 

mocrático, Carolina Tohá. 

Su intervención marcó una clara distan- 

cia de la postura de los dirigentes del FA, 

quienes han criticado duramente al Minis- 

terio Público, acusando incluso la existen- 

cia de un espionaje político por parte de 

Cooper. 

Además, sobre la acusación de espionaje 

que hizo el FA, la abanderada reforzó que 

“lo que tenemos que hacer los actores po- 

líticos es apoyar que la justicia investigue 

sin interferencias y que ningún actor (...) 

busque desde su agenda, desde su punto de 

vista, marcar el punto. Hay que hacer que 

la justicia lo haga”. Por su parte, Jeannette 

Jara, la candidata presidencial del Parti- 

do Comunista, apuntó directamente a los 

candidatos presidenciales de la derecha, 

asegurando que son ellos “quienes están 

inflando la idea de que hay financiamiento 

irregular de la política”. 

“Están en una campaña presidencial que 

a veces les sale fácil decir tanta cosa que 

después termina no siendo verdad, pero 

instalan dudas, siembran polémicas y fi- 

nalmente desprestigian a la política”, de- 

claró Jara. 

En ese sentido, la abanderada del PC res- 

paldó al Presidente Boric, afirmando que 

“es una persona honesta, yo confío en él”. 

“Yo pediría un poquito más de prudencia, 

dejar que las investigaciones se lleven ade- 

lante”, sentenció la exministra. 

El presidente del PC, Lautaro Carmona, 

fue un paso más allá. En entrevista con 

la Radio Nuevo Mundo, el timonel advir- 

tió que “ya estamos superando la barrera. 

(...). El impacto que tiene el aparato o la 

actividad judicial en la política es casi un 

activismo judicial que sabe perfectamente 

que va trascendiendo a afectar la política”. 

El sábado, el abanderado del Frente Am- 

plio, Gonzalo Winter, afirmó que las fil- 

traciones del caso no “muestran relación 

alguna con la comisión de algún delito”. 

Su jefa de campaña, Gael Yeomans (FA), 

se sumó a la postura de La Moneda. “Me 

voy a remitir a las mismas palabras del 

Presidente. El Presidente ha sido súper 

honesto y se ha puesto a disposición de la 

justicia, ha ido a declarar cuando corres- 

ponde. En eso no hay nada que ocultar. El 

Presidente tiene las manos limpias en ese 

sentido. No dudo de su disposición ante 

la justicia y que se aclare esta situación”, 

dijo este domingo en el programa Estado 

Nacional de TVN. 

En tanto, Jaime Mulet, la carta de la Fede- 

ración Regionalista Verde Social, remarcó 

que “como dijo el Presidente, se debe se- 

guir hasta las últimas consecuencias, caiga 

quien caiga (...). Tiene que investigarse y 

yo confío en que actúen las instituciones. 

Caiga quien caiga, sin arreglines”. 

Las declaraciones del Ejecutivo no satis- 

ficieron a la oposición. Kast, quien es el 

candidato presidencial del Partido Repu- 

blicano, publicó en X que “el Presidente 

Boric tiene que suspender su gira interna- 

cional y regresar a Chile. Hoy, la situación 

judicial en la que está involucrado el Pre- 

sidente pone en riesgo la honorabilidad y 

seguridad de nuestro país”. 

A eso se suma que, desde las bancadas 

parlamentarias de Chile Vamos, solicita- 

ron a la Cámara realizar una sesión espe- 

cial que permita abordar los posibles casos 

de financiamiento irregular de la política y 

corrupción de las instituciones públicas.O 
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Alberto Larraín 
detalló ante Fiscalía 
aportes a campañas 
  

C. Batarce y L. Ayala 
  

El siquiatra Alberto Larraín de- 

claró en dos oportunidades en 

el marco de la investigación del 

caso ProCultura. La primera, el 

19 y 20 de diciembre de 2024, y 

la segunda, el 5, 6 y 7 de marzo 

de este año. Ambas, en calidad de 

imputado. 

Respondió una a una las pre- 

guntas de los investigadores que 

integran el equipo que lidera el 

fiscal regional de Coquimbo, Pa- 

tricio Cooper, detallando cómo se 

suscribieron los distintos conve- 

nios por los que hoy es indagado. 

Además defendió el trabajo rea- 

lizado, aunque también apostó 

a distanciarse del rol que otros le 

atribuían como el “máximo con- 

trolador” de la ahora inexistente 

fundación. 

Parte importante del interroga- 

torio se centró en despejar sus 

nexos políticos y los aportes que 

habría realizado a campañas po- 

líticas. Así, Larraín detalló que 

solo realizó aporte a dos perso- 

nas. “Lo único que se me ocurre 

es lo que declaré la vez anterior, 

el aporte a mi pareja Sebastián 

Balbontín. No tengo detalles del 

monto aportado, y lo hice a tra- 

vés de terceras personas amigos, 

para no tener problemas en mi 

caso, y yo le devolví los fondos 

a mis amigos, esto a través de 

Luis Delgado y Francisco Fuen- 

tes. Pero esto con cargo a recur- 

sos personales. No recuerdo los 

montos”, sostuvo. 

Luego agregó: “Respecto de los 

aportes hacia Elizabeth Agui- 

lera, conocemos a esta dirigen- 

ta de Lota, quisimos apoyarla y 

realizamos aportes a su campa- 
ña de convencional como inde- 

pendiente. Y distintas personas 

que quisimos apoyarla hicimos 

el aporte a través de Francisco 

Fuentes. No recuerdo montos. 

Mis aportes personales solo fue- 

ron a estas personas”. 

Descartó, en ese sentido, que 

ProCultura haya realizado apor- 

tes a campañas, y dijo no re- 

cordar un aporte de $ 90 mil 

efectuado a su nombre a Conver- 

gencia Social, durante 2021. 

En el mismo apartado, se le exhi- 

bió un mensaje que daba cuenta 

de una transferencia por $ 150 

mil a una persona de nombre Ca- 

rolina, a lo que Larraín sumó: “La 

única relación que tengo con Ca- 

rolina Tohá, es cuando yo había 

sido director de salud subrogan- 

te. Me tocó capacitarla respecto 

de un modelo de salud, pero no 

tengo otro tipo de relación con 

esta persona, actual precandida- 

ta presidencial. Puede que la ten- 

ga entre mis contactos”. “Por otra 

parte, es de público conocimien- 

to que trabajé para la campaña 

presidencial de Carolina Goic, en 

esa época renuncié al Ministerio 

de Salud, y trabajé ad honorem 

varios meses”, complementó.0 
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